



APHRAP

Spécial 146 : Miramas, d'un étang à l'autre

Février 2017

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech

Diffusion limitée

Miramas, d'un étang à l'autre

Jeudi 2 mars 2017

Distance : 11,5 km
Dénivelé : 100 m
Difficulté : **
Rendez vous : 9 h 30 aire de stationnement sur le chemin des Magdeleines .
Coordonnées GPS : N 43° 34' 12" / E 5° 00' 35"

Pour vous y rendre, dans Miramas, sur la D10, à la hauteur des services techniques municipaux, prendre le chemin du cimetière jusqu'au bout, passer sur le pont de la voie ferrée, vous arrivez sur le chemin des Magdeleines, à environ 1 km à droite se trouve un terrain vague, pour le stationnement.

Ce circuit qui emprunte le GR 2013 offre de magnifiques vues sur les étangs de Berre et de l'Olivier. Au départ nous prendrons la petite route qui va vers le sentier balisé rouge et jaune. Tout en cheminant nous pourrions apprécier la vue sur Miramas-le-Vieux, puis petit à petit l'étang se devine, sur la berge opposée nous verrons la Poudrerie (que nous avons visitée en 2016) et le port de Saint-Chamas. Nous longerons et traverserons le canal de Raoul qui est une ramification du canal de Crapone (construit au XVI^{ème} siècle) pour ensuite rejoindre le sous-bois. Petit à petit nous nous élèverons (118m) vers le plateau, sur les côtés, enfouis sous la végétation se trouvent d'anciens habitats troglodytes et des tombes rupestres mais difficiles à voir et à atteindre.



La haut une table d'orientation, nous permettra de reconnaître au loin la Sainte-Victoire, la Sainte-Baume, le Mont-Ventoux, les Alpilles.....

C'est ici aussi que se trouve La Chapelle Saint-Michel très bien restaurée et à proximité de grands espaces s'étendent pour pique-niquer avec vue sur les étangs .

On ne repartira pas sans regarder encore et encore ce décor et repérer le jet d'eau qui s'élève au dessus de l'étang de l'Olivier avec Istres en arrière plan.

Le chemin du retour se fera dans la pinède sur un sentier caillouteux qui débouchera sur une propriété viticole. Par la piste nous longerons les vignes et les parcs à « toros ». (Pas de danger ils sont bien enfermés) On apercevra la chapelle Sainte-Magdalène des Champs et le pigeonnier du domaine de Sulauze, mais interdit d'entrer !!!

C'est par une piste bordée de murs en pierres sèches que nous rejoindrons la petite route qui nous ramènera au point de départ.

Nous vous conseillons d'être bien chaussés.

Pour vous inscrire : le site internet de l'association "[Les Aphrapnautes](#)", ou auprès de

Nadia ARPAJA : nadia.arpaja@orange.fr (04.42.04.84.11)

Jean-François HUGONNET : hugonnetjf@orange.fr (04.42.04.68.86)

Gérard RIOU : riougerard@orange.fr (06.14.84.46.44)

Siège : Les Airelles, 3 rue Courencq - 13011 Marseille
Tél. : 06.22.21.43.21 - E-mail : association.aphrap@laposte.net

Notre site internet : <http://www.aphrapnautes.fr/wordpress/>

Responsable de la publication : Nadia ARPAJA